

S. M. R. 78



ECOS DE Villa-Carlos



PERIÓDICO SEMANAL DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES

Redacción y Administración:
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 2

SUSCRIPCIÓN:
25 céntimos

La correspondencia al Director.
No se devuelven los originales aunque
no se publiquen.

AÑO III

VILLA-CARLOS 6 SEPTIEMBRE 1919

Núm. 39

EXPOSICIÓN ESCOLAR

(CONCLUSIÓN)

En la Escuela de niños fuimos recibidos con inmerecida atención por su Profesor D. José Seguí, el que acto seguido nos fué detallando uno por uno la inmensidad de trabajos allí expuestos en perfecto orden, ante cuya vista nos quedamos perplejos de que en el corto tiempo que dicho señor regenta la indicada escuela haya logrado imponer a sus alumnos en el estado de instrucción de que es prueba evidente lo por ellos realizado, diversidad de mapas y dibujos en colores, cuadernos de escritura y contabilidad y una bonita colección de trabajos geométricos, digno todo ello del mayor encomio.

Egoísmo sería pedir más, pues hay que tener en cuenta el estado de abandono en que halló la escuela el señor Seguí, la poca instrucción en que se hallaban los alumnos y la falta de asiduidad por parte de los mismos en asistir a las clases, de cuya falta hay que hacer responsables a los padres.

Tras grandes esfuerzos del mencionado Profesor se ha logrado que com-

prenda el alumno lo que es la Escuela y de aquí que hoy sientan interés por asistir a ella y se pongan de manifiesto los halagüenos resultados de que hacemos mención, por lo que felicitamos a los alumnos y enviamos la enhorabuena a su digno Maestro.

Al despedirnos del Sr. Seguí le ofrecimos las columnas de nuestra modesta publicación y nos dirigimos a continuar nuestra labor periodística.

En la Escuela de niñas que dirige D.^a Juana Villalonga, quien nos recibió como élla sabe hacerlo; con exquisita afabilidad.

Después de nuestra visita del año anterior, no creíamos hallar una tal variación, teniendo en cuenta que debido a la gripe y por haber estado indispuesta una temporada dicha señora, se restó buena parte de tiempo al curso que hoy reseñamos; más, nuestros presentimientos fueron infundados.

Al penetrar en el local el primer golpe de vista era de un efecto sorprendente y la admiración del visitante iba en aumento a medida que iba revistando la Exposición.

En amplia mesa se hallaban colocados artísticamente infinidad de cua-

dernos de escritura entre los que había caracteres de letra tan sumamente perfectos que cautivaron buen rato nuestra atención; de aritmética y dibujo en sumo interesantes; el centro de la mesa lo ocupaban las labores del bordado y cosido realizados con verdadero primor y delicado gusto, entre las que se destacaban algunas que bien pueden calificarse de obras de arte; siguiendo a las mismas una interesante colección de trabajos geométricos y construcciones con cartulina que por lo bien acabados parecían salidos de manos de expertos obreros.

Si al reseñar la exposición del año pasado hicimos especial mención del dibujo y pintura, hoy no podemos menos de exclamar: ¡Sublime! ¡Encantador!

Mucho sentimos que la falta de espacio nos impida reseñar uno por uno los trabajos y nombres de las alumnas ya que su trabajo es acreedor a ello y muy especialmente el realizado por las niñas Riutort, Ripoll y otras cuyo nombre no recordamos.

Felicitemos la admirable laboriosidad de las alumnas y al dar la enhorabuena a su digna Profesora por el éxito alcanzado nos despedimos de la Sra. Villalonga para terminar nuestra misión

en la Escuela de párvulos dirigida tan dignamente por la señorita D.^a Concepción Ginés, y habilmente secundada por la señorita Manuela Pons Abasolo.

Al poco tiempo de regentar esta escuela la Srita. Ginés, ya estábamos en antecedentes del nuevo plan de enseñanza adoptado por la misma, pero nunca hubiésemos creído que la realidad superara en tan sumo grado a cuanto pudiera sospechar nuestra imaginación; pero la realidad se impuso tan pronto penetramos en el Colegio,

donde fuimos recibidos con sin igual e inmerecida amabilidad y cortesía.

Si grata era la impresión que habíamos recogido en la visita a los dos Colegios antes indicados, en esta última rebasó los límites de nuestra admiración.

¡Cuánta sencillez y buen gusto en la ordenación de todo lo allí expuesto!

Gran profusión de dibujos al recorte (medio práctico de guiar la mano de los pequeñuelos) adornaban las paredes del local.

En cuadernos hechos «ad hoc» pudimos admirar los adelantos adquiridos por más de sesenta alumnos de ambos sexos (desde 3 a 7 años) tanto en escritura y cuentas como en dibujo y geometría.

Muy bien la gimnasia rítmica.

Realizados con exquisito gusto los trabajos geométricos y construcciones en cartulina.

Admirables las labores de bordado y encaje. Imposible parece que de tan pequeños artistas haya salido un trabajo tan primoroso y bien acabado, dándose el caso de que a la mayoría de dichas labores ni tan solo hubo necesidad de lavarlas una vez terminadas, entre las que vimos cubre-bandejas, fruteros, centro de mesa, y tantos otros que más parecía hallarnos en un Colegio de mayores que en una escuela de parvulitos.

A todo ello daban mayor realce infinitud de macetas con flores naturales que al asociarse a la infantil labor, desparramaban sobre ella sus delicados perfumes.

Solo una voluntad de hierro como la de la Srita. Ginés que robando horas al descanso para imponerse tan gran exceso de trabajo, puede lograr una tan esmerada educación.

¡Qué programa de enseñanza más hermoso el suyo y de tan satisfactorios resultados!

Basta preguntar a cualquiera de los pequeños sobre alguno de los muchos puntos que integran dicho programa para convencerse que no es de pura fórmula sino que, al instruir delectando, penetra por completo en las infantiles inteligencias, pues a cada pregunta su imaginación vuela fuera del Colegio para buscar, en el campo la ciudad, el bosque, la costa o el mar la contestación correspondiente, así en Historia y Geografía, como en Religión, Geometría y Urbanidad, etc., etc. y es como dice muy bien la señorita Ginesa: «Yo en las horas de clase soy una niña más entre las que, jugando... jugando... voy poquito a poco logrando los resultados que ustedes ven.»

Encantados de la visita y de la fineza de que fuimos objeto, al despedirnos no pudimos menos de exclamar:

!!! Admirable!!! Y añadimos ahora: Así se enseña y muchas maestras como D.^a Concepción debiera haber en España!

En una palabra: estamos orgullosos de contar en esta Villa con un cuadro de Profesores que tan bien cumplen con su cometido, y no dudamos que la Junta local de enseñanza habrá salido satisfecha de su visita a las indicadas Escuelas.

Y para terminar, se nos permitió hacer las siguientes observaciones, las que no dudamos se tendrán en cuenta por quien corresponda.

En la escuela de niñas el retrete se halla situado en el salón de clase, lo que, además de antihigiénico, no corresponde al trabajo mental que allí se hace pues los olores que despiden dicho retrete producen náuseas, e igual molestia sufren en su domicilio la señora Villalonga y familia.

En la de párvulos, aun y con ser la que mejores condiciones reúne, tiene el inconveniente de los fétidos olores

que despiden la cloaca existente en el Mercado y su patio es tan reducido que bien pudiera el Ayuntamiento añadirle el que hay lindante y que solo sirve para depositar piedras, ya que se trata de una mejora que ocasiona muy poco gasto.

Esperamos, pues, que se procederá a evitar tales molestias y sobre ello tiene la palabra la Junta local.

En numerosos sucesivos iremos exponiendo un proyecto de Escuelas por si algun día se quiere tener en cuenta pues interesa que sobre ello fije este Ayuntamiento su atención.

Notas de la semana

Domingo

Baile de Sociedad en «El Diamante» viéndose muy animado y sudándose el «quillo».

Lunes

Después del acostumbrado período de vacaciones se abrieron nuevamente las Escuelas Nacionales.

El telégrafo con su cruel laconismo comunicó el fallecimiento ocurrido en Valencia de la hermana política del alguacil de este Ayuntamiento.

D. E. P. y reciba su familia nuestro sentido pésame.

También comunicó el telégrafo haber llegado felizmente a su destino D. Rafael Calle y señora esposa doña Avelina Cardona en viaje de novios.

Nos alegramos.

Martes

Ha llegado de Palma el Teniente de Infantería Sr. Riutort.

Sea bienvenido.

Desde hoy son muchas las tiendas que cierran desde a 3 tarde y a las 9 noche.

Miércoles

Sesión en el Ayuntamiento sin tomar acuerdos dignos de mención.

—El cabo de matrícula Sr. Coyas que venía de Mahón montado en bicicleta ha tenido la desgracia de caerse por haberse roto ésta, quedando sin sentido. Recogido por unos Sres. Oficiales que en el coche de Artillería pasaban por la carretera, fué conducido a la farmacia de la calle de Pl y Margall donde fué asistido y curado de varias erosiones en cara y manos, siendo conducido luego a su domicilio en dicho coche. Sentimos el percance y le deseamos pronta curación.

Jueves

Nuestro amigo D. Ramón Homá ha sufrido un serio percance que pudo tener graves consecuencias. Al trasladarse a San Luis en un carretón de su propiedad, debido a que el vehículo no tomó bien una curva, volcó, ocasionando a dicho señor la dislocación del brazo izquierdo, saliendo lle-
— dos dos niños de corta edad.

—Celebraremos su pronto alivio y que no se repita la «suerte».

Viernes

Se nota un calor asfixiante, no bastando a mitigarle ni abanicos ni refrescos.

Sábado

Salida de este periódico que desde hoy se convierte en semanal, admitiendo anuncios a precios económicos y con gran rebaja a los suscriptores.

CRONIQUELLA

A pesar de haber aumentado considerablemente nuestra tirada del número anterior, se agotó enseguida, y como son muchos los que nos piden ejemplares, en el próximo número re-

produciremos la reseña del bautizo y la poesía a él dedicada, a fin de complacer a los demandantes.

—Pasado mañana sale para Dijon (Francia) nuestro querido amigo don José Prats conocido ex-matarife de esta Villa.

Sentimos la separación del amigo «Bepi», deseándole feliz y mucha prosperidad.

—El lunes celebra su festividad la angelical hijita de nuestro distinguido amigo D. Adolfo Fernández Parodi. Que pueda celebrarla muchos años.

SECCIÓN POÉTICA

Del género novelesco

Con hojas desiguales, no limadas:
En el fondo colores de verbena:
Unas letras con ramos entlazadas
Y debajo un anuncio. La novela.

Se presenta primero descriptiva
De los hechos y objetos más frecuentes,
Y al querer explicar los no corrientes,
Se adivina ya el fondo y la ralea.

Hay novelas que muestran su linaje
A través del adorno literario.
Pues en gratas escenas, cuadros varios
Fustigan de los vicios la torpeza.

Más hay otras con humos literarios
Con pinturas tan libres tan obscenas,
Tan en cueros sacadas al muestrario,
Tan tirantes al monte tan verdores.

Que repugnan al joven pudoroso
Y a la joven honesta dan vergüenza,
Y a los hombres que gozan en pasiones
Precipitan en viles impurezas.

Contra tales infames ¿quién declama?
¿Que acero lava tan feroz ofensa?
Nadie estas furias detener se atreve
Nadie estas sierpes con denuedo rota.

«Prestigiosos varones que del mando
Atendéis su labor ruda e intental
Preparad una hoguera a tal langosta
Desterrad de la vista tal miseria.

VILLAM.

Mahón, Septiembre, 1919.